
3D-/4D-Ultraschallsonde 
Ja oder Nein? 

Werte Kollegin, werter Kollege, 

Sie fragen, ob der Kauf einer 3D-/4D-Ultraschallsonde sinnvoll ist: Ich habe jahrelang mit einer 
solchen hochauflösenden 3D-/4D-Sonde gearbeitet: Der medizinische Nutzen ist marginal, selbst für 
mich als Ultraschall-Spezialist, eine Abrechnungsmöglichkeit gibt es nur im Privatbereich, ist dort sehr 
schwierig, die Wirtschaftlichkeit, d.h. das Kosten-Nutzen-Verhältnis, hoch defizitär, katastrophal.  
Ergo: Bei meinem jüngsten Gerät habe ich diese Sonde nicht wieder gekauft. Und habe sie auch nicht 
vermisst. 


